
Mardi 15 octobre 2024, 
à Saint-Malo

Comité de suivi des fonds européens
La Bretagne sait gérer, programmer et consommer les enveloppes allouées
Une grande partie des fonds européens attribués à la Bretagne est gérée par la Région, en lien avec l’État. 
Chaque année, ces aides permettent aux Bretonnes et aux Bretons de concrétiser de nombreux projets sur 
tout le territoire et dans diff érents secteurs : innovation, agriculture, environnement, emploi et inclusion, 
aides aux entreprises et aux associations… La réunion de mardi prochain permettra de dresser le bilan, 
très positif, de la période écoulée et de faire un point sur la génération des fonds en cours (2021-2027) pour 
lesquels 1/3 de l’enveloppe est déjà programmée, notamment en faveur du monde agricole, via le FEADER.
 
Sur la période précédente 2014-2020, force est de constater que la Bretagne a non seulement programmé mais aussi 
consommé la quasi-totalité des fonds FEDER, FEADER, FSE et FEAMPA qui lui avaient été alloués par la Commission 
européenne. La Région a ainsi démontré qu’elle savait gérer les crédits et accompagner au mieux  les porteurs de 
projets.

À Bruxelles, la qualité de gestion des fonds par la collectivité vient d’être reconnue au niveau « 1 », ce que très peu 
de territoires % ançais et européens ont obtenu. Ces bons résultats plaident en faveur du maintien d’une gestion 
décentralisée de ces enveloppes et d’une poursuite de la politique de cohésion dans tous les territoires européens 
après 2027. 

Cette bonne utilisation des fonds se traduit aussi sur le territoire de Saint-Malo. Les membres du comité de suivi 
vont mettre leur rencontre à profi t pour se rendre sur le terrain et découvrir diff érents projets soutenus par l’Union 
européenne  : la réserve naturelle régionale du marais de Sougeal (FEDER), l’entreprise malouine Aisprid (fonds 
Breizh Up/FEDER), le chantier d’insertion Le panier de la mer porté par l’association Pass Emploi (FSE+), le centre de 
formation AFPA spécialisé dans les métiers du bois (FSE), le laboratoire collectif de transformation alimentaire Octav 
à Saint-Coulomb et, enfi n, le GAEC de Ker Lannoué à Épiniac (FEADER).

*******************

Le comité de suivi des fonds européens, réuni au palais du Grand-Large de Saint-Malo, était présidé par :   

.  pour la Région : Stéphane Perrin-Sarzier, Vice-président aux fi nances, à l’Europe et à l’international,

.  pour la Préfecture de Région : Ludovic Magnier, Secrétaire général adjoint aux aff aires régionales, 

. pour la Commission européenne : Carlo Girlanda, responsable du suivi du FEDER Bretagne, Hanane Gassot et 
Caroline Hervé, responsables du suivi du FEADER Bretagne, et Barbara Nyari, responsable du suivi du FSE et FSE+ 
Bretagne. 

******************
Pour mémoire : 
. Depuis 2014, plus de 47 000 projets ont été accompagnés par l’un des 4 fonds FEDER, FEADER, FSE et FEAMPA,  
soit chaque jour, 10 nouveaux projets qui se réalisent sur tout le territoire.
. Sur la période 2014-2020, 1,224 Md€ de fonds européens structurels et d’investissement (FESI) ont été déployés en 
Bretagne, dont plus de 1 Md€ sont aujourd’hui payés. 
. Sur la période 2021-2027, près d’1 Md€ de fonds européens sont prévus, dont 184,8 M€ ont déjà été programmés.
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